

Guillermo Aboumrad, director de Estrategias de Mercado de Finamex Casa de Bolsa, admitió que existe ya la incertidumbre de que las agencias recorten la calificación de crédito de México, ante el estado que presentan las finanzas públicas



Ponen en duda que México logre balance superavitario

■ Advierten analistas que este panorama recortaría calificación crediticia al país

POR ALEJANDRO DURÁN

Los endebles ingresos adicionales que aprobó el Congreso de la Unión para 2017 y la tendencia del Gobierno a gastar más de lo que percibe, generan desconfianza en torno al logro de alcanzar un balance superavitario en 2017, situación que eleva el riesgo de que las agencias internacionales recorten la calificación crediticia de México, advirtieron analistas.

El Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP) recordó que en la última década, al final de cada ejercicio fiscal, el gasto ejercido ha superado al aprobado, en una diferencia de casi 1.7 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB).

Por ello, el instituto prácticamente descarta que el Gobierno federal alcance el objetivo de lograr un superávit primario durante 2017, pues además existen gastos importantes que no puede evitar ejercer la autoridad, como el pago de pensiones, costo de deuda y participaciones estatales.

Al respecto, cabe mencionar

**MESES SIN
INTERESES**

60%

**DE TARJETA HABIENTES
NO APROVECHAN
PLANES CREDITICIOS**

INFORMACIÓN: 3A

que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) considera que la economía mexicana cuenta con una amplia responsabilidad fiscal que le permitirá cumplir con la expectativa de consolidación fiscal y alcanzar el objetivo de un superávit primario de 0.4 por ciento del PIB el próximo año.

VEA: ADMITEN... 3A

Admiten que habría un recorte en la calificación de crédito de México

VIENE DE LA PÁGINA 1A

Sin embargo, a decir de especialistas dicho objetivo se aprecia difícil de lograr, pues para empezar, el Congreso de la Unión aprobó la Ley de Ingresos para 2017 con un monto adicional de 51 mil 380 millones de pesos, sustentado en una mayor proyección en materia de producción

de crudo y en un ajuste en el tipo de cambio esperado para el siguiente año.

En este sentido, Guillermo Aboumrad, director de Estrategias de Mercado de Finamex Casa de Bolsa, admitió que existe ya la incertidumbre de que las agencias recorten la calificación de crédito de México, ante el estado que presentan las

finanzas públicas. "Vemos un riesgo importante de que nos bajen la calificación de crédito a México las calificadoras porque alcanzar un superávit fiscal va a estar muy difícil y cumplir con los recortes, ya vimos que el Congreso de la Unión creó algunos ingresos adicionales que no estaban, esto demuestra la dificultad que existe para hacer los recortes y el crecimiento económico si no, pues no darán los ingresos", afirmó.